
○車座懇談会 参加者からの意見とりまとめ（R5.9）

分野 カテゴリ・主な意見
○名鉄広見線について

・線路を残して、ディーゼル車を走行させてJR可児駅に繋いで、多治見まで直通で繋いでほしい。
・自転車でそのまま乗車出来るようにしてはどうか。
・新駅の追加（バロー前、可児市役前など）はどうか。
・バス専用路（多治見・御嵩間）として残してはどうか。
・名鉄に補助金を払っているが、投入する必要があるのか考える時期に来ているのでは。町だけでなく、県の負担もあるべきだとも思う。
・名鉄を利用すると、車窓の風景が寂しいと感じる。線路近くに植樹や田圃アート、屋根アートを検討してはどうか。
・名鉄広見線を無くしてそのお金をほかのことに使うべきでは。
・八百津町もバスに変えたが困っていない。自動運転を考えていくべき。
・名鉄の御嵩口駅と顔戸駅に改札の機械がない。不正乗車に繋がっているのでは。
・電車でＩＣカードが使えないのが不便。
・顔戸駅の切符を買うところに屋根が欲しい。切符を買う機械の画面が、朝の直射日光で真っ暗になり全く見えなくて困る。

○コミュニティバス・その他公共交通について

・上之郷・伏見地区にもふれあいバスを延ばしてほしい。町全体で平等にサービスを充実させるべきでは。
・ふれあい予約バスは家までは送迎してもらえないのか。荷物が多い時など大変。
・隣接市町と連携・共同運行して、町外の病院等への移動手段も確保してほしい。
・ルートをもっと最適化してほしい。利用者にアンケートをとって、路線を見直ししたらどうか。
・電話して予約するのが面倒。朝昼晩だけでも、以前のように巡回バスを運行して欲しい。
・病院受診の際、帰り時間が病院の込み具合に左右されるためわからず、予約が取りにくい。
・地域におけるライドシェアを導入することで、移動手段が増え交通弱者の利便性の向上が期待できるのでは。

○空き家問題・移住定住について

・空き家の実態把握をしっかりしてほしい。その上で空き家バンクなど対策を考えてほしい。
・空き家を町が整備して、お試しで住めるような施設にすれば、空き家と移住、両方の対策になるのでは。
・空き家について、民法が改正され取り扱いも変わってきているはず。民事不介入ではなく、もう少し寄り添って話を聞いてほしい。
・山田に心霊スポットとして有名な空き家がある。撤去できるのであればしてほしい。
・若者に定住してもらうためにも、若者が魅力的に感じる町にしていかなければならない。若者の意見を聞ける工夫をしていった方が良い。
・移住者は、クリエイターをターゲットにするとよいのでは。まちの魅力、ふるさと納税に繋がる。
・ノウハウや経験のある都会からの移住者を適材適所に登用し、内向きでない町づくりができるとよいのでは。
・都会の人からすると駅周辺に銀行や郵便局など施設が固まっていることは魅力的らしい。意外な魅力は他にもあるのかもしれない。
・上之郷は希望すれば保育園に入れることを売りにしてはどうか。田舎に住みたいと考えている子育て世帯はあると思う。

○リニア事業について

・要対策土は、有害物質がずっと残ること。将来的には流出する可能性があることから、反対の立場で進めてほしい。
・リニア残土については、しっかり水質分析をすれば大した影響は無いと思う。
・要対策土を持ち出すと国道21号線が渋滞すると聞いた。どうしたら町のためになるかという観点で考えてほしい。
・要対策土は無害化できるはず。最低でもそうしてもらわないといけない。
・発生土は仮置きであっても置いてほしくない。審議会ではそういったことも含めてよく審議してほしい。
・発生土置き場は、近年の激甚化する災害に対応できる基準ではない。そのような基準で設計された置場は認められない。
・水枯れ補償はどうするのか等、対策を考えてもらいたい。飲み水なのだから重金属だけでなく微生物などの検査もやってほしい。
・リニアは国家プロジェクト。反対していても進んでしまう。リニア残土を町外へ持って行けば、その受け入れ先も同じように困るはず。ダメ
だと言い続けるのではなく、しっかりと管理データを示してもらうことを考えていかなければ。
・重要湿地の対応について、判断が全国的に注視されている。止める判断に期待したい。
・重要湿地になっている箇所は町が買い取って管理してほしい。
・ハナノキを保全すべきとの声を聞いたが、それならゴルフ場を作るときに言うべき。
・残土の貰い手があるのであれば、そこに持って行って欲しい。活用候補地は他にもたくさんあるのだからそこと交渉すればよい。
・町民にしっかり情報が伝わっていなかった。住民が安心できる情報の出し方をしてほしい。結果ありきの協議となったようにみえる。
・リニア残土は産業廃棄物処理施設とは違うのでは。

○役場環境・職員について

・カウンターや書類棚の上が、パンフレットや荷物であふれている。本当にすべている物なのか。良く見直した方が良い。
・職員が打合せ用のテーブルや書類が広がっている自席デスクで食事をしている。民間企業ではあり得ない。
・町の規模間であれば小回りが利くはず。案内文書を一枚添える、電話を一報入れるなど、もっと目配り、気配りが出来るはず。
・役場からの文書は内容が分かりにくく、一方的な文書だ。確認の電話などでもう少し配慮してほしい。
・予算の都合で急に雇用解除を告げられた。その後、予算が確保されたとのことで継続雇用となった。役場の人事はどうなっているのか。
・前町長はワンマンで職員が顔色ばかり見ていた。明るい役場になることを期待している。
・町職員の質が低い。民間企業の厳しさを公務員はもっと知るべき。町長自ら企業ガバナンスをしていかなければならない。
・役場職員の健康管理を徹底してほしい。コロナ対応で保健センターが大変だったのでは。多方面からケアしてほしい。
・職員は町内に基本住むべきだと思う。
・熱意のある職員が減っている。若い職員は、組織の評価が減点方式になっていると感じているのでは。
・職員には相手の立場になって考えるスキルを身につけてほしい。
・子どもが、「将来は役場で働きたい」と思うような組織であってほしいし、そんな熱意のある町内の子を職員に採用してほしい。
・全国で話題となるような仕事をして欲しい。広報デザインや新庁舎の先進的機能などで盛り上げてはどうか。
・町職員の能力を十分に発揮できているのか。面談などを通して一人ひとりをしっかり活かして大切にして欲しい。
・職員が減る中、新たなことを進めていくには民間の力も借りながらプロジェクトチームを作って進めると良いのでは。
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○災害対応・防災について

・御嵩町は災害が起きにくい地形で恵まれている分、危機意識が薄いと思う。
・停電時に、復旧の目途や、状況報告など、何か町から情報を流すことは出来ないのか。
・太陽光発電設置の補助を受ける際に、災害時の電力供給へ協力することを条件にしているが、その情報は災害時に自治会長にしか公表できな
い。はたしてそれで機能するのか。
・災害時の避難場所は分かっても、そこまでどのルートでいけば良いのかなど分かっていない。分かりやすい情報が欲しい。
・災害時の連絡手段について、パソコンやスマホの見方が分からない人もいる。連絡手段にも工夫が必要。
・御嵩公民館が避難所になっているが、あそこは水没してしまうし、そこまで行くのが大変。もっと近くに避難所があると良い。
・福祉避難所が少ない。あゆみ館がなり得るかもしれないが他にはない。
・久しぶりの防災訓練で、地域の助け合いやサポートが弱くなっていると感じた。
・防災リーダーを自治会の自主防災会に組み込んではどうか。防災リーダーが携わる機会を増やすとよい。
・防災訓練はパターン化を防ぐ意味でも、東北大震災の被災者の話を聞くのもいいのでは。
・子どもの防災意識向上は、防災力の底上げになると思うので、防災教育に力を入れてほしい。
・防災訓練は災害後を想定した訓練。そうではなくて、災害を出さないための計画的な予防事業に取り組んでほしい。
・リニアだけではなく、その他インフラも激甚化する災害に対応できるよう国や県へ働きかけてほしい。
・大雨の際には、リニア残土より松野湖の堤防の心配をしなければならない。松野湖の堤防は土で出来ている。決壊したら大災害になる。
・防災アカデミーの受講者が年々減っている。自治会の協力を仰ぐなど手だてを考えなければいけない。
・防災センターが災害時用の施設だというのは分かるが、平常時も何か活用できるようにしてほしい。
・謡坂地区は、土砂災害などで道路がふさがった場合は、孤立する。孤立した全世帯が過ごすには公民館の規模が小さい。備蓄も足りない。
・昔の消防団はもっと本格的なことを防災訓練でやっていた。参加の呼びかけにも工夫がないし、済ませばよいという雰囲気を感じる。

○防犯・交通安全について

・街灯を充実させてほしい。センサーライトの設置補助メニューを作って、地域に協力を求めてはどうか。
・東濃高校前の信号機が一つ撤去され、高校生が道路を渡るようになって危ない。
・信号機の設置を見直してほしい。必要ないところは無くすべき。信号で止まるだけでもCO2排出量は増えてしまう。
・工業団地の通勤者で朝の渋滞がひどい。団地内の企業間で始業時間をずらすなど工夫すれば改善するのでは。
・大庭台や南山台など、団地内に路上駐車が多い。緊急車両の通行にも影響する可能性があるため、駐車禁止にしてほしい。
・国道21号とエコロードの交差点は信号機が必要ではないか。
・東濃実業高校へ通学する歩道が狭くて、危険を感じる。自転車専用レーンがあると事故を防げると思う。

○財政について

・役場の管理や動きやすさを優先するのではなく、住民の立場に立って、どうなったら喜ぶのかを念頭に事業を考えてほしい。
・人口も財政も御嵩町が右肩上がりに増えることはない。いかに、今ある財源で住民サービスに還元するかを検討したほうが良い。
・個々の意見すべてに対応できるわけではない。どのように取捨選択していくのかが大切だと思う。
・各種団体への補助金について、繰越金が出ているような団体にも補助金が支払われている。なぜそのような団体へ補助金を支払うのか。
・負担金、補助金の事務処理に非常に手間がかかる。もう少し簡単にしてほしい。
・これまでの町は箱モノを作って終わり。施設をうまく活用できず、尻すぼみばかり。
・町民のボランティア頼りでなく、役場が旗を振ってお金を出すべき。
・さびれるばかりでは人は来ない。行政も経営の観点を持って、収益も意識しながらやっていくとよいのでは。

○町営住宅など施設整備について

・白山町営住宅内の入居者のいない棟だけでも整理してグランドの用地に使ってはどうか。
・高倉団地の街路灯が真っ暗。ゴミも捨てられ、空き家も放置。公民館もすでに機能していない。何か対応をしていただきたい。
・宿の町営住宅を今後どうしていくのか、他の町営住宅も老朽化している。対応を検討して欲しい。
・板良住宅の空き家が多い。空き家敷地内の草刈りは住民では出来ない。イノシシの被害で側溝も埋まってしまう。
・公共施設の維持管理を適切に行ってほしい。庁舎や校舎、公民館の外壁が古びている。外壁の修繕は長寿命化にも繋がる。
・御嵩駅の無料駐車場は効果が出ているのか。何か別の活性化策を考えてほしい。
・名鉄八百津線の跡地について、草が生い茂りイノシシが入り込んでいる。通学路も隣接しており危ない。遊歩道など活用を考えてほしい。
・防災コミュニティセンター横の土地を役場が取得したが、駐車場として整備してほしい。
・遊ぶとなると可児市や多治見、土岐市になる。御嵩に集まる場所がない。もっと住民に開いた施設、集まって交流ができる施設が欲しい。

○新庁舎建設について

・現在の計画地でできないなら土地を返してほしい。できるならいつできるのか教えてほしい。
・４年放置した農地を返されても困る方もいるのでは。しっかりと対応するべきだ。
・少子化、税収が減少していくことが明らかであり、インフラ整備は最低限でよいのでは。慎重に検討してほしい。
・意見を求められたとき、現計画地と顔戸グランドの２択だった。亜炭廃坑や浸水の危険もわからなかった。プロセスをしっかりと検証してほ
しい。
・現計画地の場所は水害時に避難することに不安がある。
・造成費が高すぎる。そのお金で町内を充実させることに使った方が良いのでは。
・町長が今後どのように進めていくのか関心を持って見ている。今後の方向性についてぜひ早い段階で示してほしい。
・新庁舎にお金が流れてしまい、必要な物やサービスにお金が回せないというのはおかしい。
・新庁舎の木材を預けているのにも多額の費用が発生しているため、検証の対象にしてほしい。
・新庁舎の植樹計画が疑問。植樹だけで管理も大変であり、いくら費用をかけるつもりなのか。
・現庁舎入口に置いてある新庁舎の模型はいつまで置いておくのか。白紙に戻したのであれば撤去するべきではないか。
・小学校が統合できたとすれば、新庁舎を上之郷小学校に移転してはどうか。地下充填の必要もない。
・願興寺から愛宕町の間に広大な空き地があり、新庁舎用地に適地だと思う。
・新庁舎だけでなく、現庁舎の耐震についても早く目途を付けてほしい。
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○車座懇談会について

・車座懇談会で出た意見をホームページや広報誌などで公表してほしい。
・車座懇談会は何らかの形で続けてほしい。
・車座懇談会の意見には返答がほしい。反応がないと意見を言った意味がない。
・車座懇談会の出席者が少ない。関心の低さが問題。発想はよいと思うが、事前周知や部屋のサイズなど、改善の余地がある。

○その他総務関連のご意見

・著名な先生が御嵩にはいる。そういった先生のリストを作って、協力いただくと良い。
・ふるさと納税自販機をサンクラシックゴルフクラブ以外のゴルフ場にも設置してはどうか。
・町政バスが研修でないと利用できない、休日は利用できない、と制約が多く利用しづらくなった。条件の緩和をお願いしたい。
・リニアも通り、岐阜駅まで名鉄でつなげば中部圏として大きな町を生み出せる。もう一度、首都機能を東濃へ移す計画を進めてほしい。
・役場も何か委員などをお願いする際に、顔見知りや同じ方ばかり頼るのではなく、新しい方とも交流してレベルアップしてほしい。
・リニア残土置き場や小和沢にチップロードを完備したスポーツ選手のリハビリ施設を作れないか。空き家を古民家宿泊施設に改修し選手の宿
泊もできるようにするとよい。
・選挙の投票所が集約されたため、遠くなってしまい投票に行けなくなってしまった町民もいる。元に戻すか、何か工夫をしてほしい。移動投
票所ではカバーできないと思う。
・広報誌や回覧物が毎回同じようなものばかり。あれでは見ようとは思わない。防災防犯のチェックシートを各戸配布するのも良い。
・携帯も持っておらず、インターネットも見れる環境にない。そうすると、情報に置き去りにされてしまう。
・広報無線について、定型文で同じトーンだと、誰も聞かない。喋りと内容に工夫が必要。ラジオ感覚の放送をしてもいいと思う。
・ここ数年、御嵩について出るニュースは悪いニュースばかり。良いニュースを発信してほしい。
・広報無線のお悔やみは減らしてほしい。気分が落ちる。
・亜炭廃坑の充填エリアを決めるとき、通学路かどうかの観点も入れてほしい。亜炭廃坑の充填の計画と進捗状況を知らせてほしい。
・上之郷公民館と防災センターの事業内容の区分けをきちんとしてほしい。

○中山道・史跡活用について

・願興寺の再興に期待している。昔は薬師祭礼だけでなく、和宮行列も行っていた。ぜひ復活させて続けていただきたい。
・柏屋はなぜ売却してしまったのか。本陣も今のままではもったいない。御嶽宿が放置されていると感じてしまう。
・中山道を知らない人はいない。謡坂は特に人気がある。中山道宿場町であることをもっとPRしていった方が良いのでは。
・中山道の景観統一に力を入れてほしい。
・鬼岩と中山道をつなげて観光を考えると良い。中山道を歩く方は外国人が多い。御嵩は素通りされてしまい、細久手宿に行ってしまう。
・役場だけでは難しいと思う。協働のスキームを作って地元理解の上進めてほしい。
・体験できる施設を用意し、当時の食事などを再現したらどうか。
・過去に道路上に中山道案内用ステッカーを張っていたが、もう見えなくなっている。カラー舗装など目印ができると良い。
・わいわい館もかしわ屋も閉まるのが早い。もう少し寄りやすい工夫ができるとよい。

○その他観光関連のご意見

・上之郷は一生懸命大豆を作っている。その大豆を活かした豆腐を作ってほしい。
・押山の国道沿いに道の駅を整備してそこで特産品を販売すると良い。リニアも見えるように設計すればそれも話題になって良いのでは。
・年々、イベントの参加者が減ってきている。何か対策を講じていかなければと思っている。
・御嵩公民館でやっている田んぼの学校に多くの方が参加されている。そういうことで人を呼び込むことも出来るかもしれない。
・若者の就農希望をよく聞く。外国人からの需要もある。荒廃地があるのだからそういった活用も良いかもしれない。
・ボランティアによるイベントが充実しているものの、バラバラに行われている。町は、それらをバックアップ、活用し、人がどうすれば集ま
るのかを考えてほしい。
・よってりゃあみたけの花火の協賛を商工会だけでなく、町民からも募ってはどうか。
・よってりゃあのイベントを当初は4地区の輪番制でやるという計画だったが、ずっと同じ地区でやっている。
・町有林をうまく活用してほしい。トレッキング、日時を決めてのサイクリングやバイクなど。
・森を活かした動物園があると良い、自然を活かした公園があると良い。
・みたけの森にキッチンカーを呼ぶイベントをしてほしい。
・松泉閣の源泉が道路事業にかかり無くなったのは残念。仕方がなかったのかもしれないが、せめて銘板を残すなどしてほしかった。
・ささゆりだけでなく南山の桜もPRしてほしい。桜の下に菜の花を植えるのもよいのでは。
・エコビアガーデンの客が道路縁石に座っているのを見かけた。スタッフがしっかりと注意、規制するべき。
・重要湿地見学と鬼岩をセットにしてPRし、町の活性化に繋げてほしい。
・御嵩駅から鬼岩に路面電車が通せるとおもしろい。
・観光施策について、地元を活かした施策を展開してほしい。流行りはいずれ廃っていく。細々と長く続ける施策も良いのでは。
・御嵩町も「観光立国」を掲げてはどうか。
・インターネットで『御嵩』と検索すると、御岳など違う観光地が出る。せめて御嵩町が一番に出るようにしてほしい。
・観光大使を作ってはどうか。
・ゴルフ場を活用して盛り上げてはどうか。宿泊施設やお土産屋さんがあると利用されると思う。
・御嵩駅舎内の観光案内所が入りにくい。物販もやっているようだが売り上げは出ているのか。
・東濃実業高校では、御嵩町とコラボ商品をやっているが、もっと広報に力を入れてほしい。イベントも御嵩町とコラボしていけると良い。
・町のイベントの認知度が低い。もっと広報に力を入れてほしい。
・ホームページをもっと町民が見やすいようにしてほしい。見ていて面白いサイトにしてほしい。

○企業誘致・商工施策について

・八百津ではフランス人がカフェをやり始めたが、八百津町のバックアップの賜物、成果だと思う。見習ってほしい。
・町内に飲食店が少ない、可児市に行かざるを得ない、良い素材は多いと思う、それを使ったカフェが中山道筋にあって欲しい。
・せっかくある御嵩町のお店をもっと宣伝してほしい。町外に金が落ちている状況をどうにかしてほしい。
・近くにショッピングモールができたら良い。上之郷にお店が欲しい。コンビニも減り不便になった。

総務

観光・商工
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○生活環境について

・ゴミ集積所を自治会管理にしていることが地元トラブルの原因となる。
・宿のごみ集積場所が少ないため、持って行くのが大変。点検して増やしてほしい。
・津橋から次月へ抜ける道沿いにゴミが多い。町内に同様の箇所は他にもあるのではないか。全域で点検してはどうか。
・心理的にゴミを捨てにくくするために道沿いに鳥居を建てている所を見たことがある。そういったことでも効果はあるのでは。

○自治会活動について

・自治会加入者が減り、脱退者も出てきている。地域の繋がりが危機的になっている。抜本的にあり方の検討も必要では。
・自治会員が減り高齢化が進む中で、町からの自治会、自治会長への依頼事項が多すぎて、負担が増えている。負担軽減を考えてほしい。
・自治会の組織がこの先、維持できなくなってくる。崩壊が迫っている自治会も多い。
・自治会に入っていなくても不利益がない。自治会に入っていると負担がある。何らか考えないと脱退や未加入が増えるばかりではないか。
・ゴミ集積所を自治会員専用にする、災害時の支援物資や義援金の分配を自治会には多くするなど、加入者のメリットを増やしてほしい。
・転入の手続きの際に自治会加入の声がけをするなど町が自治会加入を促進してほしい。
・自治会に入らない人が増えており、公民館協力費も払ってもらえず、公民館の収入減となっている。
・町内一斉清掃の保険適用が当日のみ。事前作業を行う場合もあるので、その分も対象にしてほしい。
・一斉清掃の際に、ダンプをレンタルしているが、補助金ではまかなえない。
・一斉清掃をしていない自治会もあり、不公平感を感じる。
・愛宕町内に集会所が無い。集まれる場所があると良い。

○福祉サービスについて

・福祉面の見劣りがないようにしてほしい。帯状疱疹のワクチンも可児市は補助があったが、御嵩町はなかった。
・新型コロナの予防接種が有料になるとのことだが、インフルエンザのように助成は無いのか。
・大人で、社会に出れずに引きこもっている人も多い。そういった方に対する専門家を交えた援助を考えてほしい。
・障がい者用の施設が充実していない。あゆみ館には女性用の宿舎はあるが、男性用の宿舎が無い。親子で入所できると良い。
・町はサロンの運営を提案するだけで動かないし援助も無い。他市では、社協から資金補助が出ているところもある。
・ぽっぽ館でサロン運営をしているが年3万円の補助金での運営は厳しい。
・上之郷地区は現在、上之郷医院が休んでおり医者がいない。診療所、若しくは診察を受けれる手だてを考えてほしい。医師会と協力して御嵩
モデルを作れるとPRにもなるのでは。
・マーノのような子育て支援施設を作ってほしい。

○高齢者福祉について

・災害時の要援護者などを登録する高齢者カルテについて、記載箇所が多すぎる。あれでは登録することは困難。
・免許の返納も考えるが、その後の買い物のことを思うとできない。移動スーパーの参入があるとよい。
・高齢者の免許返納を推奨するが、免許を返納してしまうと出かけられなくなってしまう。政策に置いていかれる。
・社協の車の貸し出しは車いすの方を対象としているが、高齢者も車の貸し出し対象としてほしい。
・送迎ボランティアみたいなものが、各地でできるよう、役場でルールを作って欲しい。
・高齢者用の施設が少ない。ショートステイを頼もうと思っても、2-3か月先になってしまい予定がたてられない。
・福祉サービスを受けようにも、手続きが煩雑で、高齢者が自分で行うことは困難。
・高齢者が気軽に立ち寄れる「あっと訪夢」や「ふらっとハウス」のような施設が上之郷にも欲しい。
・公設民営で介護の入所施設を建てて欲しい。施設にはサロンを併設し、一般の人と交流ができる施設が良い。

○筋トレセンターについて

・筋トレセンターを有効活用してほしい。性能のよいマシンがあるのにガラガラに空いていてもったいない。
・講習会の数が少ない。
・一般筋トレに指導者をおいてはどうか。
・65歳以上の元気な方が一般筋トレの枠で利用できても良いのでは。
・防災センターの筋トレ設備は高齢者用。世代ごとに必要とする設備は異なる。
・伏見や御嵩の筋トレセンターでは回数券が買えるが防災センターでは買えない。
・中地区だけ筋トレ施設がない。
・65歳以上の場合、筋トレが初めての人は8回毎週受講しないと利用できない。もっと気軽に参加できるようにして欲しい。
・防災コミュニティセンターの夜間筋トレの利用者が少ない。電気代や管理人の人件費がもったいない。曜日を集約したらどうか。

○その他民生関連のご意見

・役場内に、部署を案内する人、声がけする人を配置してほしい。役場内で住民の要望や話を気軽に言える場所を作ってほしい。
・出張所はすべて臨時職員が対応している。内容がわからず、役場に電話確認が必要となる場合が多い。定年した職員に来てもらいたい。
・新庁舎が出来たら、出張所を１か所に集約すると聞いた。何かあった時に頼りにしているので心配している。
・社会福祉協議会の会計報告が分かりにくい。協力金を取っているのだから、何に使われているのかしっかり報告しなければいけない。
・上之郷地区からの要望も住民が少ないからと軽視せず、聞いてほしい。
・可児川の魚が減った。ゴルフ場の殺虫剤の影響もあるのでは。水質調査を実施したほうが良い。
・プロヴァンスから小原方面へ降りた場所で鉄板で被われた事業所がある。鉄板で覆われており中で何をしているのか分からないが、過去に町
で水質検査を実施するとの話だったが一向に報告は聞いていない。敷地を囲うように鉄板が建てられており、視界が悪い。通行する際に事故に
なりかねない。何か行政から指導はできないのか。

民生
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○道路・河川について

・町道の草刈りをせめて年に1，2回は行ってほしい。国道の歩道舗装の劣化や草の張り出しもすごい。
・可児川や他の河川の草刈りをやってほしい。可児川沿いを散歩コースにできると良い。
・草刈りについては、町と地元で協議するべきだと思う。燃料や保険はサポートするとか、ボランティアポイントなど楽しめる仕組みを検討し
ては。ゴミ拾いや草刈りをボランティアでしている方もいる。そういった方に何かお礼をしてあげれると良い。
・水路の草刈りを隣接者で対応してほしいと言われるが、飛び石などを考えると怖くて手が出せない。何か対応できないのか。
・道路沿いの木が張り出しており危険。町内に同様の箇所は他にもあると思う。点検をしてほしい。
・危険木の状況を町内全域を監視して予測するのも困難。自治会から役場へ状況報告できるようなシステムを構築してほしい。
・民有地に関することは手出しが難しいことはわかるが、安全に関することの為、パトロールや適正管理の依頼をしっかりとやってほしい。
・白山グランドの横など、雨が降ると山から土砂が流出する箇所がある。昔は役場がやってくれていたので対応してほしい。
・白山グランド付近の道が狭く、すれ違いが困難。グランド利用者もよく通るため、退避できる場所がほしい。
・栢森から板良住宅へののぼり道沿いの竹藪からの張り出しがすごい、根で舗装も痛む。通行に支障が出ている。
・御嵩口駅の道路側溝が作ってから清掃されていないのでは。地元で管理できるサイズではないので確認してほしい。
・21号バイパスができて古屋敷から中心部に出にくくなった。
・「八百津トンネル」のネーミングが疑問。御嵩の地名が入っていてもよいのではないか。
・大庭交差点での右折が困難。
・上之郷保育園、栢森にある歩道橋を新しくしてほしい。ネーミングライツを活用しては。
・前沢地内のガードレールが当て逃げされたままになっている。原因者に復旧させてほしい。
・願興寺前の交差点改修の話があったが、どうなってしまったのか。
・御嵩裁判所の前面道路について、急に狭くなる箇所がある。全線広くなると良い。
・国道21号線の亜炭廃坑充填用の穴の跡が残ったまま。あのままでは危ないので何とかしてほしい。
・舳五山茶園へ向かう道の状態が悪い。子供たちも通るため、けがをしないように補修をして欲しい。
・工業団地への通勤による21号バイパスの渋滞がひどい。片側2車線化を進めてほしい。
・防災コミュニティセンターの南側の道路が通行止めになっている。農協だったときは通行できた。通行止めを解除して欲しい。
・上之郷の国道２１号線のセンターラインが薄くなっている。ラインを引き直すよう国土交通省に要望して欲しい。
・防災のために美佐野地内の可児川を直線化する計画があり、用地の確保もできているはず。早急に進めてほしい。
・浸水対策の為に排水路の調査を二ヵ年で実施するとの案内を見たが、山田地内に、土砂災害警戒区域内の排水路がイノシシが掘り起こした土
で埋まり湿原みたいになっている箇所が２箇所ある。優先順位を上げて早く見てほしい。

○施設管理・施設整備について

・送木ビオトープについて、町が作ったのに、維持管理は地元でしてほしいと言われている。ビオトープですら役場は管理できないのか。
・遊べる公園が少ない。小さい子が遊べる公園を整備してほしい。ちょっとした遊具も欲しい。
・遊具で遊べる公園が各地区にあると良い。南山公園だけでは、車で行くしかなく、子どもを連れたお母さんは大変。
・公園を複数整備するのは大変なので、大きな楽しい公園を作ってほしい。他地域の子たちと交流できるような公園だと嬉しい。
・森の中にアスレチックやキャンプ場を作ったらどうか。
・遊べる（整備された）グランドが欲しい。
・町全体が暗いイメージ。街路樹があるだけでも明るいイメージになる。何か明るくなるような整備が必要。
・新丸山ダムが完成したら、湖畔でボートが利用できるようにしてはどうか。

○水道事業について

・水道代が高すぎる。技術が進み、管の耐用年数もあがっているはず。水道会計を見る限り、資金は充分に潤っているはず。
・送木地区が下水道計画地域から外れた。送木地区が外れた代わりに農協上之郷支店がエリアに入った。どこに公共性があるのか。送木地区が
下水道計画から外れたため、宅地の地価が上がる予定が上がらなくなった。町から補償があっても良いのではないか。
・大久後自治会は水道がないこともあり、人が増えない。ライフラインとして水は確保したい。水道をひいてほしいが、無理なら簡易水道施設
の維持管理を町で行ってほしい。

○害獣被害について

・上之郷はイノシシ被害が著しい。ワナもなかなか機能せず苦悩している。行政からもバックアップをして欲しい。
・イノシシのワナは狩猟時期にしか解放されない。せめて被害がある場合は常時解放する等対応できないのか。
・誰が仕掛けたのかも分からないようなトラバサミが設置してあることがあった。役場でどこに何が設置してあるのか管理できているのか。
・イノシシ被害は山間地域であればどこも同じ問題は抱えている。広域で処分場や補助金など手厚くなるような施策を考えてほしい。
・猟友会も高齢化が進んでいる。後継者の育成を進めていかないと続けられなくなっていく。
・イノシシ捕獲用のオリがずっと同じ場所に設置してある。もっと生態に合わせて場所を変えたほうが効果が出るのではないか。場所の見直し
はしているのか。

○その他建設関連のご意見

・伊岐津志林道が封鎖されている。散歩に調度よく、元に戻るとよい。
・森林経営信託の受託者が大型車両を走らせるため、林道の補修が必要になった。業者に負担を求めるべき。
・R3～4年度に行った森林皆伐に伴い必要となる植栽を町が行うのか、信託受託者に行わせるのか早く決めるべき。
・こけ山入山権を持っているが、持っていない人が入れてしまう、無断立ち入りの罰則もない。何かよい形を検討してほしい。
・川辺町や七宗町は山林の管理のために森林環境税を使っているのでは。町も山林管理に使うことを検討してはどうか。
・跡取りのいない人もいる中で、残された山や田の管理について相談にのってくれる窓口がほしい。
・農業者への補助金等、支援策を講じてほしい。
・「四季の家」をもっと活用しなければいけない。宿泊費が高すぎるのではないか。コンセプトにあっているのか。
・兼山境の古城山は御嵩町ではないため、ハザードマップの対象になっていない。ただ、何か起きた際の被害は御嵩町側にも及ぶため、しっか
り確認・対策をしてほしい。
・新丸山ダム工事車両がうるさいが、八百津側には騒音計があり、御嵩側にはない。宿舎も八百津に反対され、御嵩に来たと聞いた。差がある
のは、八百津はしっかりと要望するが、御嵩は何も要望していないからではないか。

建設
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○学校教育について

・防災訓練と同じ時間にクラブ活動が入っていた。町の行事には優先的に参加してもらえるよう学校とクラブが連携していただけるとよい。
・舳五山茶の栽培・製造に他の２校にも入ってほしい。
・舳五山茶を通じて小学生、高校生とも交流したい。
・他校や御嵩町外とも活動などを通じて交流したい。
・服装、校則なしにしてほしい、制服なんて年10回ほどしか着ない。
・学校に通学するときの荷物を減らしてほしい。カバンが重すぎる。
・学年に男の先生しかいない。学年に女の先生を一人は配置してほしい。（向陽中学校）
・トイレにスリッパがないせいで、普段教室で履くスリッパでトイレに入る状況を改善してほしい。（共和中学校）
・給食費は無償化してほしい。
・放課後児童クラブを中学生も使えるようにしてほしい。
・部活動単位が町内に統合すると聞いたが学校ごとにできた方が良い。

○学校施設について

・人口が減っていく中、小中学校も統合すればよい。他市では統合している。
・上之郷小学校、中学校を残してほしい。
・小学校のプールが使われていない。昔は夏休みでも入ることが出来た。
・中保育園、伏見小学校、どちらも子供たちに関わること。早急に対応していただきたい。
・庁舎用の木材を伏見小学校に使えないか。倉庫代が無駄になってもったいない。
・遊具が無くなった、御嵩小にあるような楽しい遊具が欲しい。（上之郷中学校）
・体育館に冷房が欲しい。（上之郷中学校）
・図書館内で勉強できない、勉強できるスペースを作ってほしい。何かの施設内で勉強できるスペースがあると良い。
・音楽室の雨漏りが酷い。修理してほしい。通常教室も雨漏りする。（共和中学校）
・トイレがほぼ和式で全体的に古い。一つだけ洋式トイレがあるが便座が冷たい。（共和中学校）
・男子トイレの入口がのれんで、風が吹くと見えてしまう。どうにかしてほしい。（共和中学校）
・送迎バスについて、豪雨時でも関係なく停車位置で子供を下すことがある。バス運転手への災害時の対応や体制は整っているのか。
・大雨などで迎えの要請が入るが、そのまま学校に留まっておいた方が安全ではないかと感じる時もある。臨機応変に対応して欲しい。

○公民館運営について

・上之郷公民館にエレベーターを設置してほしい。
・上之郷公民館の全室にエアコンをつけてほしい。特に調理室は、暑い時期の食中毒が心配であるので、早くつけてほしい。
・以前は、４地区公民館の役員同士の交流会があったが、自然消滅してしまっているので、またやってほしい。
・上之郷公民館の場所がわかりやすくなるよう、国道から見える場所に看板をつけてほしい。
・事務内容の変更や補助金の返還など、補助金事務が非常に煩雑になっている。
・公民館が使うWi-Fiの経費を役場で負担してほしい。
・上之郷公民館の建物東側に5㎝の段差ができた。地盤沈下が起きて公民館の下に空洞ができているのではないかと心配である。
・公民館活動への予算が減り活動がやりにくい。このままでは、協力してくれる人も減り活動ができなくなっていってしまう。
・公民館行事では、お昼を過ぎてやっていても弁当も出ない。せめて、おにぎり1個くらいは出してもらいたい。
・ボランティアも少ないが、ボランティアを動かす人もだんだん減ってきている。ボランティアが少ないのでその数に見合ったことしかできな
くなってくる。ボランティアの方に少しはインセンティブやご褒美のような目に見えるものがあると良い。
・公民館周囲に植木がたくさんあり、ボランティアで手入れをしているが、刈った枝葉の処分に困る。町でシルバーに頼んでもらいたい。
・公民館が自力で稼ぐとしたらどういう形であればできるのか示してもらいたい。

○その他教育委員会関連について

・町主催のソフトバレーボール大会があるが、参加資格が在住、在勤のため、参加できない方がいる。もっとたくさんの世代の人に参加しても
らえるよう、臨機に対応してもよいのでは。
・スポーツが若者に浸透していない。ルールや運用を工夫して、参加できる機会を増やしていきたい。
・B＆G海洋センターで自動販売機の事業者へ、基本料金を請求せず電気使用量しか請求していなかった。しっかり事実確認してほしい。
・子どもが外に出ていけるような工夫が必要。遊べる場所、勉強をする場所が無い。
・中山道みたけ館の会議室を勉強できるスペースとして開放してほしい。できれば開館時間だけじゃなく、夜も勉強したい。

○議会運営について

・空き家をはじめ、行政が何もしてくれない実態を町議会議員も認識しているはず。どこまで真剣に受け止めているのか。そういった声を受け
て議会でしっかりと取り上げてもらいたい。
・議員の名前の看板がずっと道路沿いに立っている。選挙が終わったのであれば片づけたほうが良いのでは。

議会関連

教育委員会
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